

ABSTRAK

Luthfi Irfantono: Strategi Dakwah Dr. Fahrudin Faiz Dalam Kajian Tasawuf di Reels Instagram @ngajifilsafat.

Dakwah merupakan tindakan yang dimaksudkan untuk mengundang, mengajak, dan melibatkan umat Islam agar senantiasa meyakini dan mengikuti perintah Allah SWT, sejalan dengan prinsip-prinsip Islam dan mematuhi ajaran agama. Dakwah memegang peranan yang sangat penting dalam memperjuangkan kelangsungan agama Islam di seluruh dunia. Dakwah menjadi kegiatan yang harus diutamakan oleh umat Islam dalam menjalani kehidupan mereka. Perkembangan teknologi dan komunikasi menuntut para pendakwah untuk mengubah metode dakwah mereka menjadi sesuatu yang istimewa. Menggabungkan agama Islam dengan pertumbuhan teknologi digital, Instagram digunakan sebagai media untuk menyebarkan pesan dakwah.

Penelitian ini bertujuan berdasarkan focus penelitian yang telah dijelaskan yakni 1. Untuk mengetahui strategi dakwah Dr. Fahrudin Faiz dalam kajian tasawuf di reels Instagram @ngajifilsafat. 2. Untuk mengetahui aspek yang mempengaruhi konten tasawuf Dr. Fahrudin Faiz dalam meraup *viewers* yang tinggi di akun Instagram @ngajifilsafat.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah dengan menerapkan metode penelitian kualitatif. Metode kualitatif seperti observasi dan studi dokumentasi digunakan untuk mengumpulkan data yang relevan. Dalam penelitian ini, pendekatan yang digunakan adalah analisis deskriptif dengan sudut pandang kualitatif dan menggunakan paradigma konstruktivisme.

Penelitian ini mengungkapkan bahwa metode berdakwah yang digunakan dalam program Ngaji Filsafat di akun Instagram @ngajifilsafat telah terbukti efektif terutama untuk generasi muda, seperti yang tercermin dari minat mereka dalam mendengarkan konten-konten tasawuf seperti Cinta Adalah Anugerah, Patah Hati, Berakhlak Mulia, dan Keutamaan Ilmu. tersebut memiliki kecenderungan berfokus pada topik yang tidak terlalu mendalam atau rumit, dan cara penyampaiannya sederhana dan mudah dipahami oleh para pendengar atau pembaca. Fahrudin Faiz, yang disenangi oleh pendengarnya karena menggunakan gaya bahasa yang sederhana dan mudah dimengerti, berhasil menarik perhatian dengan tujuan berdakwah di Instagram. Keberhasilannya tidak hanya menarik perhatian dari umat Muslim, tetapi juga mendapatkan respon positif dari non-Muslim.

Kata Kunci : Strategi, Dakwah, Media Sosial, Instagram.

LEMBAR PERSETUJUAN

**STRATEGI DAKWAH DR. FAHRUDDIN FAIZ DALAM KAJIAN
TASAWUF DI REELS INSTAGRAM @ngajifilsafat**

Oleh
Luthfi Irfantono
NIM. 1184020077

Menyetujui,

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. H. Mukhlis Aliyudin, M.Ag.

NIP. 196904252001121002

Dr. Aliyudin, M.Ag.

NIP. 197203031998021001

Mengetahui,

**Ketua Jurusan
Komunikasi dan Penyiaran Islam**



Dr. H. Nase, S.Ag, MM.

NIP. 1974030520070011033

LEMBAR PENGESAHAN

Skripsi dengan judul “**Strategi Dakwah Dr. Fahrudin Faiz Dalam Kajian Tasawuf di Reels Instagram @ngajifilsafat**” telah dipertanggungjawabkan dalam Sidang Munaqosyah Fakultas Dakwah dan Komunikasi UIN Sunan Gunung Djati Bandung pada tanggal 31 Agustus 2023. Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Sosial (S.Sos.) pada Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam. Bandung, 01 Februari 2024

Sidang Munaqosyah

Majelis 2

Penguji I

Penguji II

Dr. H. Tata Sukayat, M.Ag
NIP. 195912051988031001

Prita Priantini Nur C., S.Pt., M.I.Kom.
NIP. 198504062019032016

Mengetahui,

Ketua Majelis

Sekretaris Majelis

Dr. H. Aang Ridwan, M.Ag
NIP. 197409052007011019

Dr. H. Uwes Fatoni, M.Ag
NIP. 19800403 2008011009

LEMBAR PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini :

Nama : Luthfi Irfantono
NIM : 1184020077
Tempat Tanggal Lahir : Depok, 15 Oktober 2000
Jurusan : Komunikasi dan Penyiaran Islam
Alamat : Jl. Azalea 1 Blok A No. 8 Wisma Harapan 1,
Cimanggis, Depok, Jawa Barat 16452.

Dengan ini menyatakan bahwa penelitian skripsi yang berjudul “Strategi Dakwah Dr. Fahrudin Faiz Dalam Kajian Tasawuf di Reels Instagram @ngajifilsafat.” merupakan hasil karya tulis ilmiah sendiri, bukan hasil menyalin atau plagiasi dari karya tulis ilmiah (skripsi) orang lain.

Dengan demikian surat pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya. Apabila pernyataan ini tidak benar, saya siap menerima segala konsekuensinya sesuai peraturan yang berlaku.



Bandung, 26 Juli 2023

Penulis,

Luthfi Irfantono

KATA PENGANTAR

Syukur dan terima kasih kepada Tuhan Yang Maha Esa atas semua berkah, anugerah, kebaikan, dan bantuan yang telah diberikan-Nya kepada peneliti sehingga penelitian ini dapat diselesaikan. Tanpa rahmat dan bantuan-Nya, penulisan skripsi ini tidak akan berhasil sebaik yang diharapkan. Semoga doa dan salam senantiasa dipanjatkan kepada Nabi Muhammad SAW sebagai teladan bagi umat manusia, juga kepada keluarga, para sahabat, para pengikut generasi berikutnya, para ulama, dan semoga juga mencapai kita sebagai umat yang tetap teguh dalam mengikuti ajaran Islam yang beliau sampaikan.

Skripsi ini peneliti susun sebagai syarat dalam menyelesaikan tugas akhir Strata Satu Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam Fakultas Dakwah dan Komunikasi Universitas Islam Negeri Sunan Djati Bandung. Penulis menentukan penelitian dengan judul “STRATEGI DAKWAH DR. FAHRUDDIN FAIZ DALAM KAJIAN TASAWUF DI REELS INSTAGRAM @ngajifilsafat.

Penulis ingin mengungkapkan rasa terima kasih kepada semua yang terlibat dalam proses penulisan skripsi ini baik dalam hal dukungan moral maupun materi. Penulis ingin mengungkapkan rasa terima kasih kepada semua pihak yang telah berperan dalam proses penyusunan skripsi ini, baik dalam memberikan dukungan moral maupun dukungan finansial. Penulis mengucapkan rasa terima kasih yang spesial kepada:

1. Kepada kedua orang tua tercinta, yang senantiasa memberikan do'a dan semangat baik secara moril maupun materil sehingga peneliti dapat menyelesaikan Pendidikan ini. Dan berkat mereka pula, penulis selalu

termotivasi untuk menyelesaikan penulisan skripsi ini.

2. Prof. Dr. H. Mahmud, M.Si. selaku Rektor Universitas Islam Negeri Sunan Gunung Djati Bandung.
3. Prof. Dr. H. Ahmad Sarbini, M.Ag., MMC. selaku Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi, Universitas Islam Negeri Sunan Gunung Djati Bandung.
4. Dr. H. Enjang AS, M.Si., M.Ag. selaku Wakil Dekan I Bidang Akademik, Prof. Dr. Dindin Solahudin, MA., CHRA. Selaku Wakil Dekan II Bidang Administrasi Umum, Perencanaan dan Keuangan dan Dr. H. Dadan Suherdiana, M.Ag. selaku Wakil Dekan III Bidang Kemahasiswaan, Alumni, dan Kerjasama pada Fakultas Dakwah dan Komunikasi, Universitas Islam Negeri Sunan Gunung Djati Bandung.
5. Dr. H. Aang Ridwan, M.Ag. selaku Ketua Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam, Fakultas Dakwah dan Komunikasi, Universitas Islam Negeri Sunan Gunung Djati Bandung.
6. Dr. H. Uwes Fatoni, S.Sos.I., M.Ag. selaku Sekretaris Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam, Fakultas Dakwah dan Komunikasi, Universitas Islam Negeri Sunan Gunung Djati Bandung.
7. Dr. H. Mukhlis Aliyudin, M.Ag. selaku Dosen Pembimbing Akademik sekaligus Dosen Pembimbing I yang telah memberi bimbingan dan arahan selama proses kegiatan perkuliahan serta penyusunan skripsi ini.
8. Aliyudin, M.Ag. selaku Dosen Pembimbing II yang senantiasa membimbing dan mengarahkan peneliti dalam proses penyusunan skripsi sehingga skripsi ini dapat diselesaikan dengan baik.

9. Segenap dosen dan civitas akademik di Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam, Fakultas Dakwah dan Komunikasi, Universitas Islam Negeri Sunan Gunung Djati Bandung yang telah memfasilitasi pendidikan dan pengajaran yang bermanfaat bagi peneliti selama proses perkuliahan.
10. Kepada adik dan segenap keluarga peneliti yang telah mendukung, memotivasi dan mendo'akan sehingga peneliti dapat menyelesaikan perkuliahan hingga akhir.
11. Sahabat-sahabat Komunikasi dan Penyiaran Islam 2018 kelas B dan Keluarga Besar PKK yang telah berproses bersama dan menjadi partner dialektika selama berproses di bangku perkuliahan. Dan khusus kepada Mohamad Ekky Rizki Dwi Putra, Moch. Nur Zamzam, Falah Alfaizi, Farhan Jamiluddin, Fuad Mutashim dan Fariz Yusran yang bersama-sama dalam perjuangan menyelesaikan studi di Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam.
12. Sahabat-sahabat semasa SMP hingga saat ini, terkhusus kepada Niko Baihaqi, Anindieta Zahra, dan Fany Salsabila yang selalu memberi semangat dan dukungan untuk terus berjuang dalam menyelesaikan penulisan skripsi ini.
13. Sahabat-sahabat se-kosan, terkhusus kepada Muhammad Nazal Rif'I dan Faizal Rafly yang selalu memberi semangat dan dukungan untuk terus berjuang dalam menyelesaikan penulisan skripsi ini.
14. Partner dalam penyusunan skripsi, terkhusus Lusya Riyaningrum yang selalu memberi semangat dan dukungan untuk terus berjuang dalam menyelesaikan penulisan skripsi ini.
15. *Last but not least, I wanna thank me, I wanna thank me for believing in me, I*

wanna thank me for doing all this hard work, I wanna thank me for having no days off, I wanna thank me for, for never quitting, I wanna thank me for always being a giver, And tryna give more than I receive, I wanna thank me for tryna do more right than wrong, I wanna thank me for just being me at all times.

Segala bentuk dukungan dan bimbingan yang telah diberikan kepada peneliti semoga dapat menjadi amal kebaikan yang diterima oleh Allah SWT, untuk bekal menghadapi perjalanan di tempat keabadian kelak.

Sang peneliti skripsi berharap bahwa hasil penelitian ini akan memberikan manfaat bagi dirinya sendiri dan bagi siapa pun yang membacanya, dengan tujuan memberikan manfaat minimal terhadap lingkungan sekitarnya. Peneliti memahami bahwa dalam penulisan tesis ini masih belum sempurna, baik dalam hal konten pembahasan maupun gaya penulisan. Oleh karena itu, peneliti sangat terbuka dan menerima dengan tangan terbuka segala kritik dan saran, terutama dari dosen pembimbing. Hal ini diharapkan dapat membantu penulis untuk meningkatkan kualitas penulisan di masa yang akan datang. Demikianlah perkenalan yang dapat peneliti sampaikan, peneliti mengucapkan terima kasih atas perhatiannya. *Wallah al-muwafiq Ilaa Aqwamithariq.*

Bandung, 21 Agustus 2023
Peneliti,

Luthfi Irfantono